

INFORME DE COMISIÓN

SEMARNAT
SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE
Y RECURSOS NATURALES



C. TITULAR DE LA UNIDAD ADMINISTRATIVA PRESENTE

NUMERO DE SOLICITUD: 262546

FECHA: 06 de septiembre de 2016

FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE ADMINISTRACIÓN DE VIÁTICOS: 28119

LUGAR: GUADALAJARA, JAL.

No. DE INTEGRANTES DE LA DELEGACIÓN:

OBJETIVO DEL PSMAYRN: Objetivo 1 Objetivo 2 Objetivo 3 Objetivo 4
Objetivo 5
Objetivo 6 Objetivo 7 Objetivo 8 Objetivo 9 Objetivo 10

EJE DE ACCIÓN: Conservación de los bienes comunes
 Posicionamiento internacional de México
 Fortalecimiento de capacidades

II CUMBRE DE CAMBIO CLIMÁTICO DE LAS AMÉRICAS



OBJETIVO / RELEVANCIA DE LA COMISIÓN:

Participarán durante dos días consecutivos los gobiernos subnacionales de las Américas junto con los sectores empresarial, académico y la sociedad civil para dar seguimiento a los acuerdos logrados en 2015.

ACTIVIDADES REALIZADAS POR LA FUNCIONARIA O EL FUNCIONARIO:

- Participar en la Ceremonia Inaugural, que se llevó a cabo en el Salón "Las Flores", del Hotel Fiesta Americana Minerva.
- Reunión trilateral con el Ministro de Medio Ambiente y Cambio Climático de Ontario, Sr. Glenn Murray, y el Ministro de Desarrollo Sustentable, Medio Ambiente y Lucha contra el Cambio Climático de Quebec, David Heurtel.
- Reunión bilateral con el Director y representante Regional del Programa de las Naciones Unidas para el medio Ambiente (PNUMA), Sr. Leo Heileman.
- Firma de la Declaración Conjunta sobre cooperación ambiental con Quebec y Ontario

En julio de 2015, el Gobierno de la Provincia de Ontario, Canadá organizó la primera edición de la Cumbre de Cambio Climático de las Américas donde se reunieron autoridades panamericanas, líderes indígenas, grupos ecologistas y representantes de diversas industrias con el fin de establecer compromisos para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) y resaltar oportunidades de invertir en una economía global con baja huella de carbono.

Se firmó la primera Declaración Panamericana sobre el cambio climático, fue firmada por 23 estados y regiones y fue encabezada por la Primer Ministro de Ontario Kathleen Wynne. Dicha declaración incluye compromisos como el apoyo a un precio al carbono en el marco de la Coalición de Liderazgo sobre el Precio al Carbono, así como cumplir con los acuerdos de reducción de gases de efecto invernadero existentes en el marco del Acuerdo de París. Entre los firmantes figuran representantes de los estados y regiones de todo el continente, entre ellos Brasil, México, EE.UU. y Canadá.

Este foro es el esfuerzo es uno de los más importantes a nivel subnacional para la lucha conjunta contra el Cambio Climático y la articulación con el mismo potenciará las posibilidades de lograr los objetivos planteados en el régimen internacional climático.

Contexto:

El Gobierno de Jalisco ha decidido retomar el esfuerzo y espíritu de la primera cumbre y convocar nuevamente a los gobiernos subnacionales de las Américas junto con los sectores empresarial, académico y la sociedad civil para dar seguimiento a los acuerdos logrados en 2015. Se prevé la firma de una Declaración a nivel de gobiernos subnacionales



LOGROS Y CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA:

El Secretario Rafael Pacchiano inauguró formalmente la Segunda Cumbre de Cambio Climático de las Américas en la ciudad de Guadalajara, acompañado en el presídium por el Gobernador del estado, Aristóteles Sandoval; la Embajadora Patricia Espinosa, recién nombrada Secretaría Ejecutiva de la Convención de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático; el Consejero y Líder de Proyecto del Grupo de Gobernadores sobre el Clima y Bosques, William Boyd y la Secretaria de Medio Ambiente y Desarrollo de la Tierra de la entidad, Magdalena Ruiz.

El titular de la SEMARNAT reiteró el compromiso de México de implementar el Acuerdo de París de forma eficaz y oportuna para evitar un aumento en la temperatura global superior a 1.5 °C, y recalcó el sentido de urgencia con que debe actuar la comunidad internacional para cumplir este objetivo.

En la Cumbre participaron representantes de gobiernos subnacionales, porque es a nivel local en donde se darán las mayores oportunidades para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. Esto implica que debemos trabajar de forma coordinada para potenciar la ambición”, añadió.



- Firmaron la SEMARNAT y los Gobiernos de Ontario y Quebec una declaración conjunta para fortalecer la cooperación regional en cambio climático y mercados de carbono



- Se está diseñando el **Plan de Acción** donde se describa el mecanismo de implementación y operación que a su vez detalle las actividades específicas que deriven de este Entendimiento.

El Plan de Acción permitirá compartir la información concerniente a la elaboración y el establecimiento del sistema de fijación de límites e intercambio de derechos de emisión de gases de efecto invernadero de Quebec, en cuanto al rigor necesario para asegurar su buen funcionamiento y los desafíos relativos a sus vínculos con otras jurisdicciones socias.

- En **octubre de 2016** (fechas aún por confirmar), se llevará a cabo en México el **encuentro *The Linkage of North American carbon pricing instruments to achieve regional mitigation goals*** en el que se espera la participación de dependencias federales mexicanas involucradas en la instrumentación del mercado de carbono en nuestro país; así como los socios internacionales en la materia: **Alemania, California y Quebec**; co-organizado entre el gobierno de México y el **Banco Mundial**.

COMPROMISOS ADQUIRIDOS:

El Secretario Pacchiano Alamán comentó que para impulsar en México una economía más eficiente y sustentable, se promueve el establecimiento de un precio al carbono con diversos socios internacionales. Además, se están formalizando alianzas con otras jurisdicciones para fomentar mayor inversión en energías limpias. Destacó los programas de cooperación con los gobiernos de California, Quebec y Ontario, presentes en esta Cumbre, que comparten sus experiencias en materia de mercados de carbono.

En el marco de dicha cumbre, el Secretario Pacchiano firmó una declaración conjunta con sus homólogos de los gobiernos de Quebec y Ontario, Ministros David Heurtel y Glen Murray, respectivamente, con el fin de fortalecer la cooperación en cambio climático y en alcance al Memorandum de Entendimiento con el Gobierno de Quebec suscrito el año pasado.

En esta Declaración, México y las provincias de Ontario y Quebec manifiestan su interés en profundizar la colaboración en el desarrollo de actividades conjuntas sobre mercados de carbono, así como incrementar la cooperación para el desarrollo, el despliegue y el acceso a tecnologías limpias, entre otros.

Asimismo el titular de la Semarnat se reunió con el Director y Representante del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), Leo Heileman, con quien discutió las oportunidades de colaboración para la implementación de la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo del Milenio, así como la cooperación triangular y Sur-Sur con América Latina.



ATENTAMENTE

Enrique Lendo Fuentes
Titular de la Unidad Coordinadora de Asuntos Internacionales



Declaro bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este informe son verídicos y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarán en caso contrario.